

**“Revolución y anarquismo en Cuba”**

**Lic. Wilder Pérez Varona. Instituto de Filosofía de La Habana, Cuba**

**Abstract**

El trabajo se propone analizar, a través de la indagación en diversas publicaciones del período, la visión que determinadas agrupaciones de afiliación anarquista existentes en Cuba tuvieron sobre los primeros años del proceso revolucionario que triunfara en 1959. El pensamiento libertario de tales agrupaciones – arraigado en una tradición que se remontaba al último cuarto del siglo XIX en la isla - esgrimía una dura crítica con relación a la pronta centralización de las decisiones que marcara dicho proceso y, en general, a la nueva relación que se establecía por entonces entre el Estado y la sociedad civil cubana. La defensa de la capacidad y el derecho a la auto-organización de los trabajadores, a desempeñar un rol de mayor protagonismo que no se limitara a la ejecución y aprobación de medidas gubernamentales, y que resultara en la extinción – y virtual olvido – de tales asociaciones, posee una actualidad nada desdeñable de cara al actual proceso de reformas de la sociedad cubana.